

Anne de la Pocatière. Ordonné prêtre le 13 octobre 1867 il fut vicaire à Chicoutimi de 1868 à 1870 et à Roberval de 1870 à 1871, et curé de Saint-Prime et Saint-Félicien, de 1871 à 1880.

M. Joseph Marmette, âgé de 84 ans, à St Thomas de Montmagny le 21 Mars dernier. Il était docteur en médecine et le père de notre romancier Joseph Marmette, décédé l'année dernière.

VERAX.

## INSTRUCTIONS FAMILIÈRES

Et lectures du soir sur toutes les vérités de la religion. Par Mgr de Ségur.

2 vol. in-12..... \$1.25

### Pourquoi beaucoup d'honnêtes gens ne remplissent pas leurs devoirs religieux

Il est un fait aussi certain que regrettable, c'est que, dans nos villes, aussi bien que dans nos campagnes, il y a une foule d'hommes et de femmes fort honnêtes, d'une probité inattaquable, d'une grande bonté de cœur, dont la vie est tranquille et régulière, qui ne remplissent pas leurs devoirs de chrétiens. Ils sont cependant avec une certaine exactitude; du moins cette fidélité se rencontre en plusieurs; ils ne se moquent pas de la Religion, et la défendent même au besoin; de temps à autre ils vont à la messe le dimanche; ils font tous maigre le Vendredi-Saint, et quelquefois les vendredis ordinaires, ils attachent un prix véritable aux soins religieux dont l'éducation de leurs enfants est entourée, ont le cœur tout ému à la première communion de leur fils ou de leur fille, pour rien au monde ils ne voudraient mourir sans sacrements, leur vie semble irréprochable. Une seule chose leur manque: ils ne se confessent pas et ne communient pas.

Est-ce là un grand mal, lorsque tous les autres devoirs sont accomplis? Oui, un grand mal et un très-grand mal. Un vaisseau, retenu au rivage par une chaîne de fer, devient le jouet des vagues et perd tout son point d'appui, si un seul anneau de cette chaîne tutélaire vient à se briser. Dieu est notre Sauveur au milieu des dangers de la vie et des orages des passions; la chaîne qui nous rattache à lui, et qui par conséquent nous sauve, c'est la Religion; et comme la chaîne, la Religion se compose d'une suite d'anneaux, d'un ensemble d'obligations, qui forment un tout complet et sont étroitement unis les uns aux autres. Rompre un seul anneau, violer un seul des préceptes de la Religion, c'est se séparer de Dieu, c'est perdre la vie de son âme, c'est risquer son salut éternel. Or, l'obligation pour tout chrétien de se confesser régulièrement et de communier au moins une fois chaque année, est une loi absolue et rigoureuse, dont la violation est un péché mortel. Donc, quelle que soit d'ailleurs l'intégrité du reste de la chaîne, ce double anneau venant à manquer, tout est rompu entre Dieu et nous; quelle que soit la probité, l'honnêteté, la moralité du reste de la vie, ce double devoir étant omis, l'âme est séparée de JÉSUS-CHRIST; et, si elle demeure ainsi, elle est perdue pour l'éternité. Donc, ne pas se confesser et ne pas communier est un très-grand mal, une faute très-désastreuse et une grande folie. Pourquoi les honnêtes gens dont je parle ne se confessent-ils pas? Est-ce la foi qui leur manque? Pas le moins du monde. Est-ce le respect humain qui les retient? Peut-être un peu; mais ce n'est pas là encore la vraie cause dont je veux m'occuper, quoique celle-là soit, hélas! bien fréquente aussi. Ont-ils pas assez de courage pour déclarer leurs fautes? Ils auraient certain-